
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Itzehoer Schachvereins von 1923 
 
 
Freitag, den 08.04.2022, Beginn 19:02 Uhr, im Restaurant Bacchus, Itzehoe 
 
 
 
Top 1: Begrüßung  
 

Der 1. Vorsitzende, Rolf Meier, begrüßt 11 anwesende Mitglieder. 2 Mitglieder 
kommen verspätet, siehe Anwesenheitsliste. 
 
Einstimmig wird beschlossen, dass die Tagesordnung um die beiden neuen Punkte 
11 ‚Promischachturnier‘ und 12 ‚100-jähriges Bestehen 2023 – Ideen‘ erweitert wird 
und dass die bisher unter ‚Verschiedenes‘ aufgeführten Punkte ‚Kooperation mit 
Wilster (jetzt Wilstermarsch & Itzehoe)‘ und ‚Jugendarbeit‘ als separate Punkte 9 und 
10 besprochen werden sollen. Der Punkt ‚Verschiedenes‘ wird als Nummer 13 ans 
Ende der Tagesordnung gesetzt. 
 

 
Top 2: Genehmigung des Protokolls der JHV vom 30.09.2021 
 

Nach dem Hinweis auf das auf der Homepage befindliche Protokoll wird dieses 
einstimmig genehmigt. 
 

 
Top 3: Berichte des Vorstandes 
 

 Der 1. Vorsitzende, Rolf Meier, hat viel Gutes zu berichten: 
 
- Vom Land Schleswig-Holstein haben wir 2021 im Rahmen der ‚Stärkung der 

ehrenamtlichen Mitarbeit und Förderung von Selbsthilfegruppen im sozialen 
Bereich‘ eine Zuwendung in Höhe von 2000,- Euro bekommen. Damit konnten 
neben der Durchführung des Herbstblitzturnieres und der Weihnachtsfeier auch 
Spielmaterial für die Jugendarbeit sowie neue Flyer für die Öffentlichkeitsarbeit 
beschafft werden. 
 

- Im Rahmen der Aktion ‚Digitalisierung für Vereine‘ konnten zu Beginn des Jahres 
2022 über den Landessportverband insgesamt 3900,- Euro für vier digitale 
Schachbretter, ein neues Notebook mit Zubehör sowie für Online-Trainerstunden 
beantragt werden. Von der Gesamtsumme werden 65 % als Zuschuss gewährt. 
Die Digi-Bretter und das Notebook sind bereits im 1. Quartal angeschafft worden. 
Über die Art und Weise des Online-Training muss vor der Durchführung noch 
genauer gesprochen werden (siehe hierzu auch Punkt 13 Verschiedenes). 
 

- Von der Volks- und Raiffeisenbank haben wir bei der Adventskalender-Aktion 
2021 eine Spende in Höhe von 500,- Euro für Herz-Likes auf Facebook für 
unseren Verein erhalten. Rolf bedankt sich bei allen, die mitgemacht haben. 

 
 

 Der 2. Vorsitzende, Andreas Gondorf, berichtet, dass der Punktspielbetrieb wieder 
läuft und dass die Vereinsabende mit zurzeit etwa 6 – 8 Personen donnerstags im 
Bacchus wieder stattfinden. Das Herbstblitzturnier am gleichen Ort war ein voller 
Erfolg. Die Ausschreibung zum Frühlingsblitz am 14.05.2022 ist schon veröffentlicht 
(siehe Homepage) und es liegen bereits die ersten Anmeldungen dafür vor. 

 



 Der Materialwart, Ulf zum Felde, ist nicht zugegen. Rolf berichtet, dass das restliche 
Material aus dem Keller des Café Schwarz‘ ausgeräumt wurde. Das Material lagert 
jetzt dezentral in Teilen bei Andreas, Rolf und Sören sowie im Bacchus. Es herrscht 
derzeit keine Materialnot. Spielmaterial ist in ausreichender Menge vorhanden. 

 

 Der Jugendwart, Stefan Fuhrmann, teilt mit, dass aktuell kein Trainingsbetrieb für 
Jugendliche stattfindet. 

 

 Der Kassenwart, Peter Henke, berichtet von einem guten Jahr 2021. Aufgrund von 
Spenden und Sonderunterstützungen weist die Jahresabrechnung einen Überschuss 
von 1971,41 € aus. Andreas merkt an, dass davon in 2022 noch ca. 1500,- €  für die 
Eigenleistung des Landeszuschusses aufgebracht werden müssen. 
 

 Die Kassenprüfer Karl-Heinz Schmidt und Roland Wink haben die Richtigkeit der 
Buchungen bei ihrer Prüfung am 08.02.2022 festgestellt. Die Prüfung erfolgte ohne 
Beanstandung. 
 

 
Top 4: Entlastung des Vorstandes 
 

Roland Wink beantragt die Entlastung des Vorstands. Diese erfolgt einstimmig bei 
Enthaltung des Vorstandes. 
 

 
Top 5: Anträge 
 

Es liegen keine Anträge vor. 
 

 
Top 6: Neuwahlen 

 

 Neuwahl des 2. Vorsitzenden: 
 
Andreas Gondorf wird vorgeschlagen und einstimmig bei eigener Enthaltung gewählt. 
Andreas nimmt die Wahl an. 
 

 Neuwahl von zwei Kassenprüfern: 
 
Karl-Heinz Schmidt und Roland Wink werden vorgeschlagen und einstimmig bei 
eigener Enthaltung gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 
 

 
Top 7: Mannschaften/Ligen 
 

 Der Mannschaftsführer der ersten Mannschaft, Sören Koch, berichtet, dass die 
Mannschaft zurzeit mit 6:4 Punkten auf Rang 2 der Verbandsliga A steht. Obwohl 
sonntags häufig mit Personalsorgen angetreten werden musste, konnten schon 
wichtige Punkte gegen den Abstieg geholt werden. Als erfolgreiche Scorer sind 
insbesondere Andreas und Jakob zu nennen. Bei drei noch ausstehenden Runden 
muss aber noch mindestens ein Sieg erspielt werden, da es in dieser Saison bis zu 4 
Absteiger geben kann. 
 

 Der Mannschaftsführer der zweiten Mannschaft, Rolf Meier, berichtet, dass die 
Mannschaft zurzeit mit 8:2 Punkten auf Rang 3 der Bezirksliga West steht. Bei vier 
noch ausstehenden Runden scheint der angestrebte Platz im sicheren Mittelfeld 
durchaus im Bereich des Möglichen zu liegen. 



Top 8: Besprechung der Veranstaltungen der kommenden Saison 
 

 Nach dem erfolgreichen Herbstblitzturnier soll am 14. Mai 2022 im Bacchus das erste 
Frühlingsblitzturnier folgen. Im Startgeld wird wieder ein Mittagsbüffet enthalten sein. 
Die Ausschreibung ist bereits auf unserer Homepage veröffentlicht. 
 

 Wir nehmen am Kindertag am 12.06.2022 auf den Malzmüllerwiesen in Itzehoe teil. 
 

 Ein Sommer-/Schnellschachturnier soll geplant werden. Als Modus kommen bei 
genügender Teilnehmerzahl 7 Runden á 30 Minuten in Frage.  
 

 Ein Sommerfest soll wieder stattfinden. Thomas weist darauf hin, dass an der 
Lohmühle in Hohenlockstedt nicht mehr gegrillt werden darf.  
 

 Herbstblitzturnier und Weihnachtsfeier werden zu den gewohnten Zeiten im 
Jahresablauf stattfinden.  
 

 Diese und weitere Termine sind zeitnah der Homepage des Itzehoer Schachvereins 
www.schachverein-itzehoe.de zu entnehmen. 
 
 

 
Top 9: Kooperation mit Wilster (jetzt Wilstermarsch & Itzehoe) 
 

Die Kooperation mit den Schachfreunden Wilstermarsch (SFWi) wurde kontrovers 
diskutiert und es wurde festgestellt, dass sie – wohl auch bedingt durch Corona – 
quasi nicht mehr stattfindet. Roland stellt den Antrag, die Kooperation zu beenden. 
Der Antrag wurde mit 12:1 Stimmen (1 Enthaltung) angenommen. 

 
 
 

Top 10: Jugendarbeit 
 

Rolf wünscht sich, dass die Jugendarbeit in Zukunft wieder verstärkt wird. Er stellt 
aber auch fest, dass wir momentan zeitlich und personell nicht in der Lage sind 
Kinderschach zu betreuen. Eher könnten Jugendliche, die vielleicht schon in Schach-
AGs aktiv sind, angesprochen werden. Es soll mit dem neuen Flyer Werbung bei den 
weiterführenden Itzehoer Schulen gemacht werden. Roland stellt den Kontakt zur 
Schulbehörde her. 

 
 
 

Top 11: Promischachturnier 
 

Das Turnier fand vor Corona bisher immer im Januar im Holstein-Center statt. 
Auch Egbert würde es begrüßen, wenn das Promi-Simultan wieder stattfinden 
könnte. Für das Holstein-Center muss aber wohl ein neuer Austragungsort und 
möglicherweise auch ein neuer Zeitpunkt gefunden werden. Lucy schlägt den Platz 
vor dem ‚Himmel und Erde‘ im Sommerhalbjahr vor. Vielleicht kann es ab 2023 auch 
im Rahmen des Itzehoer Stadtfestes organisiert werden. Rolf und Christine werden 
mit Frau Keune vom Itzehoer Stadtmanagement Kontakt aufnehmen um vielleicht 
auch schon für 2022 eine neue (Zwischen-) Lösung zu finden. 

 
 
 



Top 12: 100-jähriges Bestehen 2023 - Ideen 
 

In einem Brainstorming wurden Ideen für Möglichkeiten gesammelt, um das 100-
jährige Bestehen des Itzehoer Schachvereins im Jahr 2023 zu feiern: 
 
- Unter anderem wurde ein möglicherweise mehrtägiges Schachturnier 

vorgeschlagen. Die Itzehoer Partnerstädte könnten eingebunden werden. Kontakt 
zu den Schachfreunden aus La Couronne (Frankreich) gab es vor Corona bereits.  
 

- Ein Gartenschach könnte angelegt werden. Mögliche Standorte wären: 
Generationenpark im Klosterforst, Spielplatz Breite Straße, neue Störschleife. 

 

- Ein Simultanturnier mit einem Großmeister könnte organisiert werden (ggfs. für 
Jugendliche mit Bewerbung, Casting oder Quali-Turniere). 
 

 Zur weiteren Planung der Aktivitäten wurde ein Team bestehend aus Christine, Lucy, 
 Dennis, Andreas, Roland, Egbert und Rolf gebildet.  
 
 
 

Top 13: Verschiedenes 
 

 Horst regt an, das Essen zukünftig zu Beginn der JHV einzuplanen. 
 

 Die Frage von neuen Ehrenmitgliedschaften wurde diskutiert. 
 

 Es besteht der Wunsch, für den Versammlungsteil der JHV zukünftig einen ruhigeren 
Ort zu nutzen oder alternativ wieder auf den ruhigeren Donnerstag zu wechseln. 
 

 Die Möglichkeit von Online-Trainerstunden wurde diskutiert. Rolf wird Angebote 
einholen, um eine sinnvolle Lösung zu finden, die möglichst der gesamten 
Gemeinschaft einen Nutzen bringt. 

 
 
 

Der 1. Vorsitzende, Rolf Meier, bedankt sich beim gesamten Vorstand für die geleistete 
Arbeit und schließt die Versammlung um 21:10 Uhr. 
 
 
 
 
Itzehoe, den 08.04.2022 
 
Protokollführer: Peter Henke 


